



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ALUMNA

LOURDES DEL CARMEN ARCOS CALVO

MATERIA

PSICOLOGIA MÉDICA

SEGUNDO PARCIAL

TRABAJO

CUESTIONARIO NUMERO 1

TRABAJO 1; CUESTIONARIO

1- ¿Qué es la semiología médica?

R=es el cuerpo de conocimientos que se ocupa de cómo identificar las diversas manifestaciones de enfermedad: los síntomas y síndromes manifestaciones subjetivas, los signos físicos o manifestaciones objetivas y los signos de laboratorio o exámenes complementarios.

2- ¿Qué significa Etiología?

R= se refiere al análisis de las causas de ciertas conductas

3- ¿Qué significa Nosología?

R=La nosología es la rama de la medicina cuyo objetivo es describir, explicar, diferenciar y clasificar la amplia variedad de enfermedades

4- ¿Según la semiología médica, que es un signo?

R= Cuando nos referimos a un signo en observación de conductas es aquello que da indicios o señales de una determinada acción, en otras palabras se puede percibir. Ejemplo: Se puede observar en la paciente que esta con ropa sucia de colores oscuros, mirada perdida, despeinada, con ojeras, cortes en la zona de las muñecas. Podemos escuchar que su tono de voz es baja y temblorosa.

5- ¿Según la semiología médica, que es un síntoma?

R=Manifestación completamente subjetiva por parte del paciente de su estado patológico. Donde indica cómo se siente. Al ser subjetivos deben ser descritos por la persona que está sufriendo la enfermedad y no son observados por el que está evaluando la enfermedad. Ejemplo: La paciente refiere: "Me siento triste hace 6 meses, no tengo ganas de nada, no puedo dormir, no tengo ganas de comer".

6- ¿Según la semiología médica, que es una enfermedad?

R=La enfermedad es un proceso de afección en un ser viviente que se caracteriza por una alteración en un estado sano de su salud. Para que sea una enfermedad deberá cumplir por lo menos dos de los siguientes factores: que tenga signos y síntomas identificables, que presente alteraciones anatómicas y/o que tenga un agente etiológico reconocible.

7- ¿Según la semiología médica, que es un síndrome?

R=Un síndrome se caracteriza por agrupar diversos signos y síntomas que caracterizan a una determinada enfermedad o bien describe al grupo de fenómenos propios de una situación específica. Se entiende por síndrome a un cuadro clínico que merece ser examinado por tener un cierto significado. Ejemplo: A ver que la paciente esta descuidada e, cortes en las muñecas, ojeras por no poder dormir, indica no tener deseos de vivir, sentirse triste; podríamos indicar que presenta un cuadro de depresión.

8- ¿Qué es la Psicopatología?

R=es un área de la salud dedicada a estudiar los trastornos o síntomas psicológicos con origen biológico, bien sea por alteraciones anatómicas o bioquímicas.

9- ¿Qué es la Psicopatología para la medicina?

R= considera los trastornos psicológicos o mentales como otro tipo de enfermedad, aunque estén vinculadas a una alteración mayor, como los cambios de ánimo que pueden ser experimentados con el hipo e hipertiroidismo, por ejemplo.

10- ¿Qué es la Psicopatología para la Psicología?

R=Para la psicología, los trastornos psicopatológicos no solo pueden implicar fallas funcionales o químicas, sino que también le adiciona procesos de aprendizaje y conducta social que pueden generar o influir en la generación de patrones de conducta considerados no sanos. En este sentido, la psicología se encarga de descubrir y estudiar las motivaciones de dichas conductas y aplicar, según diferentes perspectivas, un tratamiento.

11- ¿Qué significa la sigla DSM-V?

R= es el Manual Diagnóstico y Estadístico de los Trastornos Mentales de la Asociación Americana de Psiquiatría (American Psychiatric Association, APA) y contiene descripciones, síntomas y otros criterios para diagnosticar trastornos mentales.

12- ¿Qué significa la sigla CIE-10?

R=es el estándar internacional para la generación de estadísticas, tanto de morbilidad como mortalidad publicada por la Organización Mundial de la Salud. Internacionalmente la Clasificación Internacional de Enfermedades décima revisión.

13- ¿Cuál es la nueva clasificación de los grupos de trastornos mentales según el DSM-5?

R= Eje I: Síndromes clínicos.

Eje II: Trastornos del desarrollo y la personalidad.

Eje III: Trastornos o enfermedades físicas.

Eje IV: Severidad de los factores de stress psicosocial.

Eje V: Evaluación global del funcionamiento.

14- ¿Qué asume la perspectiva biológica?

R=asume como principio fundamental que el trastorno mental es una enfermedad. Así, las alteraciones psicopatológicas se producen porque existen anormalidades biológicas subyacentes. El tratamiento deberá corregir esas anormalidades orgánicas.

15- ¿Cuáles son y cómo se definen los conceptos centrales, según los postulados del modelo biológico?

R= Hay que tener claros unos conceptos centrales:

Signo: indicador objetivo de un proceso orgánico anómalo (fiebre).

Síntoma: indicador subjetivo de un proceso orgánico y/o funcional (sensación de tener fiebre). De hecho, el síntoma aislado no resulta anormal. Es la unidad mínima descriptible en psicopatología. Los síntomas pueden ser primarios cuando nos orientan hacia un diagnóstico determinado y secundarios cuando no cumplen los criterios etiológicos o descriptivos de la entidad nosológica en la que se han identificado.

Síndrome: conjunto de signos y síntomas que aparecen en forma de cuadro clínico.

Enfermedad mental: estructura totalizante en la que adquieren sentido los fenómenos particulares, y por tanto dota de recursos para comprender los factores etiológicos, el pronóstico y el tratamiento.

Discontinuidad entre lo normal y anormal: el trastorno mental se clasifica y diagnostica en base a criterios categoriales. Cada trastorno mental es una entidad clínica (nosológica) discreta, con características clínicas, etiología, curso, pronóstico y tratamiento específicos. Cada categoría clínica se diferencia cualitativamente de los demás trastornos mentales, así como de lo no clínico. Contrasta con una concepción dimensional de la psicopatología, donde la diferencia entre lo normal y lo anormal es de grado no discontinuidad.

16- Considerando las bases biológicas de la conducta anormal; según Buss, y en relación con las causas del trastorno pueden distinguirse 3 tipos de enfermedad. Menciónalas y ejemplifique.

R= Según Buss, y en relación con las causas del trastorno pueden distinguirse 3 tipos de enfermedad:

Enfermedad infecciosa (un microorganismo ataca a un órgano o sistema: gripe, hepatitis...).

Enfermedad sistémica (diabetes).

Enfermedad traumática, como una fractura o condición producida por ingestión de una sustancia tóxica.

17- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Orgánicos?

R= Los trastornos mentales orgánicos son aquellos que tienen causas físicas claras. Ej: Corea de Huntington, enfermedad de Alzheimer.

18- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Funcionales?

R= Los trastornos mentales funcionales son patrones de conducta anormales sin claros indicios de alteraciones orgánicas cerebrales, como los trastornos de ansiedad, depresión y esquizofrenia.